

RESÚMENES

¿Qué hacer con los viejos? El problema del envejecimiento en China

FLORA BOTTON BEJA

El artículo habla del envejecimiento de la población china y los problemas que esto conlleva debido a que, en este país, el desarrollo y el envejecimiento no van de la mano. Examina las actitudes tomadas hacia la vejez en un país donde el respeto y el cuidado de los mayores son considerados esenciales de acuerdo con el código moral confuciano, siendo éste el respaldo de los valores tradicionales de la sociedad china. De esta manera, en el pasado, el cuidado de los ancianos era considerado una responsabilidad de la familia. Hoy en día, como resultado de una planificación familiar con medidas estrictas que tuvieron como consecuencia una familia más pequeña, de la mano con un nuevo entorno económico, se han creado situaciones que obligan al gobierno a tomar medidas que aseguren el bienestar de los mayores, tarea que se está llevando a cabo pero que resulta difícil de alcanzar.

La negociación de identidades urbanas en el *mũgithi* y la ejecución de *One-Man Guitar* en Kenia

MAINA WA MŪTONYA

Durante los años noventa se produjo la emergencia de un género musical relativamente nuevo dentro de los límites de la cultura popular keniana. Las actuaciones públicas de los *mũgithi* marcaron el comienzo de nuevas direcciones para la música keniana en general, y específicamente para la música contemporánea *gĩkũyũ* en lo que respecta a temas y estilo. La presentación, básicamente un fenómeno urbano dominado por guitarristas *gĩkũyũ* solistas, se discute en este artículo como el espacio principal donde las identidades son negociadas, incorporando puntos de contacto e interacciones entre

tradición y modernidad en un escenario urbano. El artículo subraya las contradicciones inherentes a la creación y recreación de identidades urbanas, tal cual se expresan a través de la música. El argumento principal es que las identidades siempre son cuestionadas y que diferentes situaciones socio-económicas demandan no sólo una negociación, sino una renegociación, de las identidades.

Políticas en el cuerpo, políticas de la subjetividad. Aguafuertes fanonianas

ALEJANDRO DE OTO Y MARÍA MARTA QUINTANA

El artículo explora en la escritura de Frantz Fanon las relaciones entre ontología y representación en el sujeto colonial y sus vínculos con el cuerpo. Nuestra hipótesis es que la ontología significa para Fanon una emboscada producida por el colonialismo (en un modo discursivo) con las herramientas de la representación. De tal manera, el cuerpo colonial es un cuerpo racializado, expulsado de la historia. En una segunda sección analizamos este conjunto de problemas desde la perspectiva de la ambivalencia y la mimesis para finalizar en un recorrido por los vínculos entre lenguaje e historia en la escritura fanoniana.

Estado islámico y democracia en el islam político norteafricano: conceptos fundamentales de un debate incierto

JUAN A. MACÍAS AMORETTI

El presente artículo analiza desde el punto de vista cronológico y conceptual la teoría política del Estado islámico (*al-dawla al-islāmiyya*) planteada por los principales pensadores del islam político en el Norte de África. El análisis de este concepto pretende clarificar las posturas relativas al rechazo o aceptación de la democracia como concepto y como sistema político en el Estado islámico que plantean las teorías islamistas en diferentes contextos históricos y sociopolíticos, desde el Egipto post-independiente al Magreb contemporáneo.

Argentina y China: causas de la disputa en torno al aceite de soja

EDUARDO DANIEL OVIEDO

Este artículo indaga las causas de la decisión del gobierno chino de prohibir las importaciones de aceite crudo de soja desde Argentina y su impacto en el sector externo del país sudamericano. La decisión es considerada una medida para-arancelaria, retorsiva de la política *antidumping* y control de importaciones aplicada por el gobierno argentino a productos chinos, con la intención china de promover su industria de molienda, el empleo y valor agregado del producto. Medida adoptada bajo la percepción errónea de una Argentina “ganadora”, generada por las estadísticas oficiales chinas sobre el intercambio comercial, y el enrarecido clima bilateral, ante el pedido de captura internacional emitido por un juez argentino sobre Jiang Ze Min y Luo Gang por violación a los derechos humanos en China. Este contencioso comercial cambió la imagen de China en el gobierno y la opinión pública argentinos, aunque no generó el fuerte impacto esperado sobre su modelo agro-exportador. En tal sentido, si bien las asimetrías son favorables a China, cuando se pasa del plano global de la relación al micro-estudio de un régimen internacional específico, como es el mercado mundial de soja y sus subproductos, Argentina revierte dicha situación de poder con contramedidas comerciales, siendo sensible a la disrupción de la interdependencia. En cambio, China aparece como vulnerable para modificar la dependencia externa de alimentos, por falta de condiciones naturales (tierra y agua) que impiden expandir la frontera agrícola.